

**ANALISIS *MAŞLAĤAH* NAJMUDDIN AL-ṬŪFI TERHADAP TRADISI  
PEMBAGIAN WARISAN ANAK PEREMPUAN YANG MERAWAT ORANG  
TUA DI DESA CANGAAN KECAMATAN UJUNGPANGKAH KABUPATEN  
GRESIK**

**SKRIPSI**

Oleh

**Adilla Sayyidatul Husna**

**C91217089**



**Universitas Islam Negeri Sunan Ampel**

**Fakultas Syariah dan Hukum**

**Jurusan Hukum Perdata Islam**

**Program Studi Hukum Keluarga Islam**

**Surabaya**

**2021**

## PERNYATAAN KEASLIAN

Yang bertanda tangan di bawah ini:

Nama : Adilla Sayyidatul Husna  
NIM : C91217089  
Fakultas/Jurusan/Prodi : Syariah dan Hukum/Perdata Islam/Hukum Keluarga Islam  
Judul Skripsi : Analisis *Maṣlahah* Najmuddin Al Ṭūfi Terhadap Pembagian Warisan Anak Perempuan yang Merawat Orang Tua di Desa Cangaan Kecamatan Ujungpangkah Kabupaten Gresik.

Menyatakan bahwa skripsi ini secara keseluruhan adalah hasil penelitian/karya sendiri, kecuali pada bagian-bagian yang dirujuk sumbernya.

Gresik, 17 November 2021

Saya yang menyatakan,




Adilla Sayyidatul Husna  
NIM. C91217089

## PERSETUJUAN PEMBIMBING

Skripsi yang berjudul “Analisis *Maslahah* Najmuddin Al-Tufi Terhadap Tradisi Pembagian Warisan Anak Perempuan yang Merawat Orang Tua di Desa Cangaan Kecamatan Ujungpangkah Kabupaten Gresik” yang ditulis oleh Adilla Sayyidatul Husna NIM.C91217089 ini sudah di periksa dan disetujui untuk di Munaqasahkan.

Surabaya, 13 Oktober 2021  
Dosen Pembimbing




Dr. Holidur Rohman, M.HI  
NIP. 198710022015031005

## PENGESAHAN

Skripsi yang ditulis oleh Adilla Sayyidatul Husna NIM.C91217089 ini telah dipertahankan di depan sidang Majelis Munaqasah Skripsi Fakultas Syariah dan Hukum UIN Sunan Ampel pada hari Rabu, tanggal 15 Desember 2021 dan dapat diterima sebagai salah satu persyaratan untuk menyelesaikan program sarjana strata satu dalam Ilmu Hukum Keluarga Islam

### Majelis Munaqasah Skripsi:


Penguji I

  
Dr. Holidar Rohman, M.H  
NIP.198710022015031005


Penguji II

  
Dr. Muflikhatul Khoiroh, M.Ag  
NIP.197004161995032002

Penguji III


  
Dr. Muhamad Ghaffon, L.C, M.H  
NIP.197602242011121003

Penguji IV

  
Riza Multazam Luthfy, S.H, M.H  
NIP.198611092019031008

Surabaya, 20 Desember 2021  
Mengesahkan,  
Fakultas Syariah dan Hukum  
Universitas Islam Negeri Sunan Ampel  
Dekan,



  
Prof. Dr. H. Masruhan, M.Ag  
NIP.195904041988031003



**KEMENTERIAN AGAMA**  
**UNIVERSITAS ISLAM NEGERI SUNAN AMPEL SURABAYA**  
**PERPUSTAKAAN**

Jl. Jend. A. Yani 117 Surabaya 60237 Telp. 031-8431972 Fax.031-8413300  
E-Mail: perpusuinsby.ac.id

**LEMBAR PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI**  
**KARYA ILMIAH UNTUK KEPENTINGAN AKADEMIS**

Sebagai sivitas akademika UIN Sunan Ampel Surabaya, yang bertanda tangan di bawah ini, saya:

Nama : ADILLA SAYYIDATUL HUSNA  
NIM : C91217089  
Fakultas/Jurusan : Syariah dan Hukum/Hukum Keluarga Islam  
E-mail address : adillash111@gmail.com

Demi pengembangan ilmu pengetahuan, menyetujui untuk memberikan kepada Perpustakaan UIN Sunan Ampel Surabaya, Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif atas karya ilmiah :

Skripsi     Tesis     Desertasi     Lain-lain

(.....)

yang berjudul :

ANALISIS *MAŞLAĤAH* NAJMUDDIN AL-ṬŪFI TEHADAP TRADISI PEMBAGIAN WARISAN ANAK PEREMPUAN YANG MERAWAT ORANG TUA DI DESA CANGAAN KECAMATAN UJUNGPANGKAH KABUPATEN GRESIK

ADMINISTRAT

Beserta perangkat yang diperlukan (bila ada). Dengan Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif ini Perpustakaan UIN Sunan Ampel Surabaya berhak menyimpan, mengalih-media/format-kan, mengelolanya dalam bentuk pangkalan data (database), mendistribusikannya, dan menampilkan/mempublikasikannya di Internet atau media lain secara *fulltext* untuk kepentingan akademis tanpa perlu meminta ijin dari saya selama tetap mencantumkan nama saya sebagai penulis/pencipta dan atau penerbit yang bersangkutan.

Saya bersedia untuk menanggung secara pribadi, tanpa melibatkan pihak Perpustakaan UIN Sunan Ampel Surabaya, segala bentuk tuntutan hukum yang timbul atas pelanggaran Hak Cipta dalam karya ilmiah saya ini.

Demikian pernyataan ini yang saya buat dengan sebenarnya.

Gresik, 19 Oktober 2021  
Penulis

(Adilla Sayyidatul Husna)































Lembaga Dakwah Islam Indonesia Kecamatan Kenjeran Kota Surabaya”.<sup>17</sup> Skripsi ini membahas terkait pembagian waris pada warga LDII di Kecamatan Kenjeran Kota Surabaya dengan menggunakan hukum kewarisan Islam serta diperkenankan untuk melaksanakan musyawarah damai (Tasaluh atau Takharuj) untuk pendistribusian harta mereka selepas pembagian warisan secara hukum kewarisan Islam. Letak persamaan antara penelitian ini dengan penelitian penulis adalah keduanya sama-sama membahas mengenai pembagian waris. Adapun perbedaan penelitian di atas dengan penelitian penulis yakni, penelitian di atas fokus penelitiannya untuk teknis pembagian harta warisnya yakni pembagian dilaksanakan sesuai hukum *farā'idh* kemudian dilanjutkan dengan musyawarah damai, sementara itu penelitian penulis fokus penelitiannya terletak pada jumlah bagian harta waris yang didapatkan ahli waris.

4. Skripsi yang disusun oleh Nurud Dhuha tahun 2011, mahasiswa UINSA, dengan judul “Analisis Hukum Islam kepada Sistem Pembagian Harta Waris menurut Adat Muslim Tionghoa di Kelurahan Ketabang Kecamatan Genteng Surabaya”.<sup>18</sup> Skripsi ini membahas tentang bagaimana pembagian waris di kalangan muslim Tionghoa ditinjau dari hukum Islam. Letak persamaan antara penelitian ini dengan penelitian

---

<sup>17</sup>Achmad Syarifuddin. “Pembagian Warisan pada Lembaga Dakwah Islam Indonesia (LDII): Studi Kasus pada warga Lembaga Dakwah Islam Indonesia” (Skripsi-UINSA, Surabaya, 2019).

<sup>18</sup> Nurud Dhuha. “Analisis Hukum Islam terhadap Proses Pembagian Waris menurut Adat Muslim Tionghoa di Kelurahan Ketabang Kecamatan Genteng Surabaya” (Skripsi-UIN Sunan Ampel, Surabaya, 2011).

penulis adalah keduanya sama-sama membahas terkait ahli waris yang berkuasa menerima harta warisan. Adapun perbedaan penelitian di atas dengan penelitian penulis yakni, penelitian di atas menggunakan analisis menggunakan analisis hukum Islam secara umum (*naṣṣ*) dan KHI, sementara itu penelitian penulis memakai analisis *maṣlaḥah* (hasil pemikiran Najmuddin Al-Ṭūfi).

5. Skripsi yang disusun oleh Yeni Oktavia tahun 2020, mahasiswa IAIN, Metro yang berjudul “Proses Pembagian Warisan Adat Lampung Pesisir Perspektif Hukum Warisan Islam (Studi Kasus di Kecamatan Talang Padang Kabupaten Tanggamus)”.<sup>19</sup> Skripsi ini membahas terkait pembagian waris yang menggunakan sistem kewarisan mayorat laki-laki yaitu lebih mengutamakan anak laki-laki dari pada anak perempuan, serta apa saja yang termasuk harta waris menurut hukum adat Lampung pesisir. Letak persamaan penelitian di atas dengan penelitian penulis yakni keduanya membahas terkait pembagian waris adat yang berlaku di daerah tertentu. Adapun letak perbedaannya terletak pada prioritas ahli waris, dimana penelitian di atas lebih mengutamakan anak laki-laki dari pada anak perempuan. Sementara itu penelitian penulis lebih mengutamakan anak yang di ikuti oleh orang tua (anak yang merawat orang tua sampai wafat).

---

<sup>19</sup> Yeni Oktavia. “Proses Pembagian Warisan Adat Lampung Pesisir Perspektif Hukum Warisan Islam (Studi Kasus di Kecamatan Talang Padang Kabupaten Tanggamus)”. (Skripsi-IAINI, Metro, 2020).

6. Skripsi yang disusun oleh Desti Herlia tahun 2019, Mahasiswa IAIN, Metro yang berjudul “Pembagian Harta Waris Pada Masyarakat Lampung sebelum Muwaris Wafat dunia Perspektif Hukum Islam”.<sup>20</sup> Skripsi ini membahas terkait fakta yang terjadi pada masyarakat Lampung yakni membagikan harta waris sebelum muwaris wafat dunia yang kemudian ditinjau dari hukum Islam. Letak persamaan penelitian diatas dengan penelitian penulis yakni sama-sama menggunakan sistem pembagian waris adat. Sementara itu letak perbedaanya terletak pada arah pembahasan yakni waktu pembagian harta waris untuk penelitian diatas pembagian warisnya sebelum muwaris wafat. Sementara itu penelitian penulis membahas pembagian waris selepas muwaris wafat.
7. Skripsi yang disusun oleh Agus Purwono tahun 2010, Mahasiswa UIN, Surabaya yang berjudul “Tinjauan Hukum Islam terkait bagian ahli waris (anak) yang tinggal serumah dengan pewaris lebih besar dibandingkan ahli waris yang lain: studi kasus di Desa Kalipadang Kecamatan Benjeng Kabupaten Gresik”.<sup>21</sup> Skripsi ini membahas terkait bagaimana hukum Islam melihat pembagian waris lebih besar untuk anak yang tinggal serumah dibandingkan ahli waris yang lain. Letak persamaan penelitian diatas dengan penelitian penulis yakni sama-sama membahas terkait pembagian waris yang dibagikan lebih besar untuk anak yang tinggal

---

<sup>20</sup>Desti Herlia. “Pembagian Harta Waris pada Masyarakat Lampung sebelum Muwaris Meninggal dunia Perspektif Hukum Islam” (Skripsi-IAIN,Metro, 2019).

<sup>21</sup> Agus Purwono. “Tinjauan Hukum Islam tentang bagian ahli waris (anak) yang tinggal serumah dengan pewaris lebih banyak dibandingkan ahli waris yang lain: studi kasus diDesa Kalipadang Kecamatan Benjeng Kabupaten Gresik ”(skripsi-UIN,Surabaya,2010)















Setelah semua data terkumpul, maka penulis akan melakukan analisis dengan memaparkan data yang diperoleh, kemudian menjelaskan dan menganalisa data tersebut, cara ini biasa disebut dengan metode deskriptif. Yakni memaparkan tradisi pembagian warisan anak perempuan yang merawat orang tua di Desa Cangaan Kec Ujungpangkah Kab Gresik yang selanjutnya di analisis memakai teori *maṣlahah* Najmuddin al-Ṭūfi.

Penulis akan menggunakan pola pikir induktif, dimana nanti alur penelitian dengan nalar induktif akan berangkat dari bawah, artinya berangkat dari fakta di lapangan dan melihat secara terfokus terkait tradisi pembagian warisan anak perempuan yang merawat orang tua di Desa Cangaan Kec. Ujungpangkah Kab. Gresik. selanjutnya menganalisis fakta-fakta yang ada dilapangan dengan memakai teori *maṣlahah* (hasil pemikiran) Najmuddin al-Ṭūfi, Yang kemudian akan menghasilkan sebuah kesimpulan untuk memecahkan permasalahan ini.

## I. Sistematika Pembahasan

Untuk lebih memudahkan memahami pembahasan ini, maka penyusunan setiap data yang didapatkan akan penulis kelompokkan menjadi beberapa bab yang sistematis, adapun sistematika pembahasannya dibuat berikut:

Bab pertama yaitu pendahuluan yang didalamnya akan penulis tulis terkait latar belakang masalah, dan dilanjutkan dengan identifikasi dan batasan masalah, baru setelah itu terdapat rumusan masalah, kajian pustaka

juga termasuk pada bab ini, dan terdapat pula tujuan penelitian, kegunaan hasil penelitian termasuk dalam bab pertama, selanjutnya terdapat definisi operasional, tidak lupa pula metode penelitian, serta sistematika pembahasan.

Bab kedua yaitu terkait dengan landasan teori dimana didalamnya memuat teori tentang kewarisan dan *maṣlaḥah* Najamuddin al-Ṭūfi. Pembahasan terkait kewarisan ini adalah terkait pengertian waris, dasar hukum waris, rukun dan syarat waris, harta waris, ahli waris dan bagiannya, dan pembahasan terkait *maṣlaḥah* Najmuddin al-Ṭūfi akan dibahas tentang biografi al Ṭūfi, konsep *maṣlaḥah*nya dan corak *maṣlaḥah* menurut Najmuddin al-Ṭūfi.

Bab ketiga berisikan tradisi(kebiasaan) pembagian warisan anak perempuan yang merawat kedua orang tua (ayah dan ibu) di Desa Cangaan Kec. Ujungpangkah Kab. Gresik yang meliputi: gambaran umum lapangan (lokasi penelitian), gambaran tradisi pembagian warisan anak perempuan yang merawat orang tua terdiri dari latar belakang tradisi, penerapan tradisi, akibat yang ditimbulkan dari tradisi pembagian warisan anak perempuan yang merawat orang tua di Desa Cangaan Kec. Ujungpangkah Kab. Gresik.

Bab keempat adalah analisis data yang berisi terkait tradisi pembagian warisan anak perempuan yang merawat orang tua di Desa Cangaan Kec. Ujungpangkah Kab. Gresik, kemudian memakai konsep *maṣlaḥah* Najmuddin al-Ṭūfi dalam menganalisisnya.











- j. Isteri, menerima bagian  $\frac{1}{8}$  bila memiliki anak (baik laki-laki atau perempuan), dan menerima bagian  $\frac{1}{4}$  bila tidak mempunyai anak (baik laki-laki atau perempuan)
  - k. Suami, menerima bagian  $\frac{1}{4}$  bila bersama anak laki-laki atau perempuan, dan menerima  $\frac{1}{2}$  bila tidak bersama anak laki-laki atau perempuan
2. Ahli waris perempuan pengambil bagian tertentu berubah menjadi pengambil sisa sebab bersama ahli waris laki-laki (*'Aṣābah bil Ghayr*)
- a. Anak perempuan
  - b. Cucu perempuan
  - c. Saudara perempuan sekandung dengan saudara laki-laki sekandung
  - d. Saudara perempuan seapak dengan saudara laki-laki seapak
3. Ahli waris perempuan penerima bagian tertentu berubah menjadi pengambil sisa sebab bersama orang yang berhak menerima waris (ahli waris) perempuan yang lain (*'Aṣābah ma'a al-Ghair*)
- a. Saudara perempuan sekandung dengan anak perempuan atau anak cucu perempuan.
  - b. Saudara perempuan seapak dengan anak perempuan atau cucu perempuan.
4. Ahli waris laki-laki penerima bagian tertentu dan pengambil sisa sekaligus sebab ada ahli waris wanita tertentu tanpa ahli waris laki-laki tertentu (bapak kakek bersama anak cucu perempuan)
- a. Bapak bersama anak perempuan/cucu perempuan









































3. *Majāl al-amāl bi al-maṣlahah huwa al-muamalāt wa al-‘adāt dūna al-‘ibādah wa al-muqaddarat*, yang bermakna sesungguhnya *maṣlahah* itu sebatas menjadi dalil syara’ untuk hal muamalah dan al-‘adat saja. Sementara itu, dalam hal ibadah dan muqaddarat, *maṣlahah* tidak dapat dibuat sebagai landasan hukum. Untuk kedua hal ini, nash dan ijma’ tetap menjadi landasan yang tidak boleh ditinggalkan. Penyekatan yang dilaksanakan al-Ṭūfi ini didasarkan atas logika. Sesungguhnya perkara *hablun minallah* merupakan hak prerogatif syar’i (Allah), dan sebabnya manusia tidak mungkin mengetahui hak-Nya, baik untuk jumlah, cara, waktu, maupun tempatnya, kecuali atas dasar penjelasan resmi yang datang dari sisi-Nya. Sementara itu bidang muamalah merupakan bidang yang sengaja dimaksudkan oleh Allah untuk memberikan kemanfaatan dan kemaslahatan untuk umat manusia. Atas dasar ini maka dalam hal ibadah, Allah lebih mengetahui akan haknya, dan sebabnya manusia wajib mengikuti nash. Sementara bidang muamalah, manusia lebih mengetahui akan kemaslahatan bagi dirinya sendiri. Oleh sebab itu, umat manusia bukan saja harus berpegang pada masalah, akan tetapi juga harus mengedepankan masalah ketika terjadi kontradiksi dengan nash.
4. *Al-Maṣlahah aqwa adillat asy-syarī’ah*, yaitu masalah adalah hukum syara’ yang terkuat. Bagi al-Ṭūfi, masalah itu tidak hanya sebagai hujjah ketika tidak ada *nass* dan *ijma’*, melainkan ia juga harus di dahulukan atas *nass* dan *ijma’*, ketika terjadi pertentangan diantara keduanya. Menurut al-Ṭūfi, inti dari seluruh ajaran Islam yang termuat di dalam *nass* adalah



























Proses membagikan harta warisan dapat dilaksanakan ketika salah satu orang tua ( pewaris) telah wafat, dimana cara pembagiannya itu dilaksanakan dengan cara musyawarah antar anggota keluarga, dalam hal ini yang menjadi pewaris adalah suami atau isteri dan anak dari pewaris yang masih hidup.

Jikalau umur anak pewaris masih belum mencapai, maka anak-anak tersebut tetap mendapatkan bagian harta waris, akan tetapi harta tersebut disimpan atau dipegang oleh orang tuanya yang masih hidup. Akan tetapi jika anak pewaris telah dewasa atau menikah maka harta warisnya dibagikan langsung untuk anak tersebut.

Seperti yang terjadi kepada keluarga bapak Sholikhhan. Bapak Sholihan wafat dan mempunyai ahli waris isteri (Ibu Riyani) dan dua anak perempuan (Ani Mazidah dan Eli Lailiyah Hanik). Bapak sholihan meninggalkan harta warisan berupa 1 rumah, 1 sepeda motor, 1 kavling tegalan, 4 kavling sawah. Dengan musyawarah keluarga, maka ibu Riyani mendapatkan 1 kavling sawah, ibu Eli mendapat 2 kavling sawah dan ibu Ani Mazidah mendapatkan harta warisan yang berupa 1 rumah dan 1 sepeda motor 1 kavling tegalan, 1 kavling sawah, harta yang dibagikan ini lebih besar dibandingkan ibu Eli, sebab ibu Ani Mazidah adalah anak yang merawat pewaris dan dikemudian hari yang akan merawat atau yang diikuti oleh ibu riyani (istri pewaris), maka dari itu bagian















### **A. Analisis Terhadap Tradisi Pembagian Warisan Anak Perempuan Yang Merawat Orang Tua.**

Masyarakat Desa Cangaan Kecamatan Ujungpangkah Kabupaten Gresik merupakan pemeluk agama Islam yang taat, hal ini dapat dibuktikan dengan sikap sehari-hari masyarakat desa Cangaan yang menggambarkan sikap keagamaan, diantaranya rajin beribadah ke mushollah dan masjid saat waktu sholat tiba, rajin mengikuti kajian di majelis ta'lim dan sebagainya. Hal tersebut tidak heran sebab di desa Cangaan banyak sekali pondok pesantren dan jam'iyah keagamaan lainnya. Akan tetapi mereka juga masih mempertahankan kebudayaan Jawa, diantaranya adalah masalah pembagian warisan bagi anak perempuan yang merawat orang tua.

Untuk praktik pembagian warisan bagi anak perempuan yang merawat orang tua, masyarakat desa Cangaan berpedoman pada praktik pembagian sebelumnya yang telah dilaksanakan nenek moyang atau orang tua terdahulu. Dengan dasar turun temurun inilah masyarakat desa Cangaan tetap melestarikan dan melakukan tradisi pembagian waris untuk anak perempuan yang merawat orang tua.

Dalam hal pembagian warisan, di desa Cangaan mempunyai tradisi tersendiri untuk membagikan warisannya. Terkhusus pembagian warisan bagi anak perempuan yang merawat orang tua. Hampir semua masyarakat desa Cangaan menggunakan pembagian warisan sesuai (tradisi) kebiasaan yang ada, yaitu dengan cara musyawarah menetapkan yang berkuasa menjadi ahli waris dan menetapkan bagian hartanya masing-masing dengan tujuan







merawat orang tuanya sampai akhir hayatnya, jadi sudah sepantasnya mendapatkan bagian harta yang lebih besar.

Kebiasaan seperti ini sebetulnya termasuk kedalam kebiasaan yang baik, sebab harta yang dibagikan lebih besar tadi sebagai tanda terima kasih orang tua kepada anaknya yang telah merawat dan memenuhi kebutuhan hidupnya selama masih hidup. Meskipun anak tidak meminta balasan, akan tetapi orang tua tetap memberikan harta waris itu sebagai tanda terimakasih untuk anak.

Dalam Islam sendiri juga telah dijelaskan terkait konsep *biir al walidain* yakni yang biasa disebut dengan berbuat baik kepada orang tua. Baik itu dalam hal perkataan, perbuatan dan niat. Perintah untuk *biir al walidain* merupakan wujud syukur dan terimakasih kepada kedua orang tua yang telah merawat dan memenuhi semua kebutuhan dari kecil sampai besar. Bahkan kebaikan seorang anak tidak akan dapat menyamai dan mengimbangi kecintaan orang tua kepada anaknya.

Maka dari itu terkait merawat orang tua ini memang sudah harus dan wajib dilaksanakan oleh seorang anak. Baik itu anak yang diikuti (merawat) atau anak yang telah pisah rumah dengan orang tua. sama halnya dengan waris ini, jika anak menuntut meminta banyak dengan alasan telah merawat orang tua, maka ini tidak dapat dinamakan *biir al walidain*, akan tetapi jika memberikan warisan lebih besar ini memang telah kehendak orang tua atau kesepakatan musyawarah keluarga maka







dijadikan modal untuk merawat salah satu dari mereka yang masih hidup di kemudian harinya, selain itu kurangnya edukasi terkait pembagian warisan menurut hukum Islam di desa ini juga menyebabkan terjadinya pembagian warisan dengan cara tersebut, jadi banyak sekali masyarakat yang berpedoman pada proses pembagian warisan yang dilaksanakan nenek moyang terdahulu. Penyebab lainnya yaitu sebab anak tersebut yang telah merawat dan memenuhi kebutuhan orang tuanya di masa hidup, jadi sudah sepantasnya menerima bagian harta warisan yang lebih banyak dibandingkan anak-anak yang lainnya. Maka dari itu munculah pembagian warisan dengan cara seperti ini.

Praktik pembagian waris dan Pemikiran masyarakat desa Cangaan ini selaras dengan prinsip penerapan *maṣlaḥah* al-Ṭūfi yang mengedepankan *maṣlaḥah* dibandingkan dengan *naṣṣ* dan *ijma'*. sebab pembagian semacam ini merupakan pembagian yang adil, anak perempuan yang merawat orang tua tersebut telah berkorban waktu, tenaga, pikiran, serta biaya untuk memenuhi semua kebutuhan orang tua tersebut. Dan dalam hal ini bisa dilihat bahwa permasalahan ini termasuk dalam masalah muamalah yang mengandung suatu kemaslahatan. Meskipun telah ada nass yang mengatakan bahwa bagian antara anak laki-laki dan perempuan itu adalah 2:1, akan tetapi hal tersebut jika dilihat menggunakan pemikiran al-Ṭūfi tidak bisa dikatakan sebagai masalah, sebab masalah terkait 2:1 ini masih menjadi perdebatan dikalangan ulama'. Jadi kemaslahatanlah yang lebih diutamakan sebab













- Muhibbussabry. 2020. *Fikih Mawaris*. Medan: CV Pusdikra Mitra Jaya, Cet.1.
- Mustamil, Sabit. 2020. *Maslahah At-Tufi: Alternatif Landasan Pembaruan Hukum Islam*. Yogyakarta: Jendela Publishing.
- Nurboko, Cholid dan Abu Ahmadi. 1997. *Metodologi Penelitian*. Jakarta: Bumi Aksara.
- Nurfitria, Dewi. “Analisis Hukum Islam Kepada Bagian Ahli Waris Perempuan yang Lebih Besar dari Laki-laki di Desa Sukapura Kecamatan Sukapura Kabupaten Probolinggo”. Skripsi-UIN Sunan Ampel, Surabaya, 2014.
- Oktavia, Yeni.”Proses Pembagian Warisan Adat Lampung Pesisir Perspektif Hukum Warisan Islam(Studi Kasus di Kecamatan Talang Padang Kabupaten Tanggamus)”. Skripsi-IAINI, Metro, 2020.
- Perangin, Effendi. 2011. *Hukum Waris*, cet.ke X. Jakarta: Raja Grafindo Persada, 2011.
- Purwono, Agus. “Tinjauan Hukum Islam terkait bagian ahli waris (anak) yang tinggal serumah dengan pewaris lebih besar dibandingkan ahli waris yang lain: studi kasus diDesa Kalipadang Kecamatan Benjeng Kabupaten Gresik”. skripsi-UIN, Surabaya, 2010.
- Riyani. *Wawancara*. Desa Cangaan Kecamatan ujungpangkah Kabupaten Gresik. 5 September 2021.
- Rohayan, Ade Didi. 2000. *Hukum Islam dan Perubahan Sosial, Cet.1*. Jakarta: Rioro Cipta.
- Rohman, Holilur. 2018. *Maqasid Al-Syari’ah Madzhab Syafi’i dan Urgensinya untuk Ijtihad Kontemporer, Vol.16* .No.2.189.
- Rohman, Holilur. 2018. *Reaktualisasi Konsep Mahram untuk Hadis terkait Perceraan Wanita Perspektif Maqasid Syari’ah, Vol. 08* .No.02. 391.
- Romli. *Wawancara*. Desa Cangaan Kecamatan ujungpangkah Kabupaten Gresik. 30 Agustus 2021.
- Shofiuddin, Ahmad. *Wawancara*. Desa Cangaan Kecamatan ujungpangkah Kabupaten Gresik. 30 Agustus 2021.
- Sugiyono. 2017. *Metodologi Penelitian Kuantitatif, Kualitatif dan R&D*. Bandung: Alfabeta.

- Suja', Ahmad. *Wawancara*. Desa Cangaan Kecamatan ujungpangkah Kabupaten Gresik. 30 Agustus 2021.
- Sulamat. *Wawancara*. Desa Cangaan Kecamatan Ujungpangkah Kabupaten Gresik, 1 September 2021.
- Supardin. 2020. *Fikih Muwaris dan Hukum Kwarisan (Studi Analisis Perbandingan)*. Gowa: Pusaka Almaida.
- Suparman, Maman. 2015. *Hukum Waris Perdata*. Jakarta Timur: Sinar Grafika.
- Syaifuddin, Amir. 2004. *Hukum Kewarisan Islam*. Jakarta: Prenada Media, Cet. 1.
- Syarifuddin, Achmad. "Pembagian warisan pada Lembaga Dakwah Islam Indonesia (LDII): Studi Kasus pada warga Lembaga Dakwah Islam Indonesia". Skripsi-UIN Sunan Ampel, Surabaya, 2019.
- Syarifuddin, Iman Herlambang. 2014. "Analisis Hukum Islam Kepada Sistem Pembagian Harta Waris di Kampung Adat Pulo Kabupaten Garut". Skripsi-UIN Sunan Ampel, Surabaya.
- Umar, Mukhsin Nyak. 2017. *Al-Maslahah AL- Mursalah. Kajian atas Relevansinya dengan Pembaharuan Hukum Islam*. Banda Aceh: Turats, Cet 1.
- Yazid, Abu. 2004. *Islam Akomodatif*. Yogyakarta: LKIS.
- Zuhri, Saifuddin. 2009. *Ushul Fiqih*. Yogyakarta: Pustaka Pelajar.